

A Montreuil, Le 25 octobre 2024

Mobilisation pour l'avenir des sites Arkema en France !!

Chères & Chers Camarades,

Nous sommes à un tournant décisif pour l'industrie chimique en France, et en particulier pour les sites Arkema. La situation actuelle est grave et nécessite notre mobilisation collective. Cet appel à l'action vise à sensibiliser chacun d'entre nous sur les enjeux cruciaux qui nous touchent. Voici un état des lieux de nos sites, accompagné de revendications urgentes à porter.

1. Site de Jarrie : En dépendance d'un avenir sombre, une centaine d'emplois en péril

Le site de Jarrie, autrefois un exemple de performance industrielle, est aujourd'hui dans une situation désespérée. Il est dépendant du site VENCOREX de Pont de Claix, site en liquidation judiciaire, qui n'a reçu qu'une offre partielle de reprise. Arkema s'est totalement désengagé et ne fait aucune offre pour le lot Chlore/Sel. Cette situation met en péril non seulement les emplois de Jarrie (potentiellement une centaine d'emplois) mais également ceux de l'ensemble de la chaîne de production, qui en dépend. Les autres acteurs de la plate-forme de Pont de Claix (Air Liquide, Framatome, Suez, Solvay...) sont également touchés. Les conséquences de cette liquidation sont déjà visibles : incertitudes, inquiétudes et un climat de tension qui pèsent sur chacun d'entre nous. Au total ce sont des milliers d'emplois supprimés.

2. Site de Feuchy : Un avenir incertain, 26 postes dans le viseur

Le site de Feuchy se trouve aujourd'hui face à des enjeux majeurs. Alors que la demande pour nos produits est certes en forte baisse, la rentabilité reste au rendez-vous. Les incertitudes économiques, exacerbées par les fluctuations des marchés et la concurrence accrue, pèsent lourdement sur l'avenir de l'établissement. Les coûts de production augmentent, et les pressions réglementaires se font de plus en plus sentir. Dans leur grande bonté, même si la direction du site et sa BU ont prévu d'investir pour se mettre aux normes environnementales, cela se fera avec les aides de l'état, donc avec nos portefeuilles. Une fois de plus, le site devra se passer de 26 postes devenus soi-disant « non rentables ». Toujours la même variable d'ajustement.

3. Site de Pierre-Bénite : Les PFAS, une menace persistante sur une trentaine de postes

Le site de Pierre-Bénite est confronté à une problématique environnementale majeure avec la présence de PFAS, des substances chimiques qui sont maintenant dénommées comme des « polluants éternels ». Leur persistance dans l'environnement et leur impact sur la santé humaine et environnementale soulèvent des inquiétudes légitimes. Ces substances contaminent non seulement ce site, mais également l'environnement local, depuis des années sans actions de la part d'Arkema sur des alternatives.

Mobilisation et Révolte !

Nous devons exiger des mesures de soutien immédiates et des plans de réaffectation des compétences pour garantir la continuité de nos activités. L'avenir de ces 3 sites doit être un sujet de préoccupation pour tous les salariés d'Arkema. Nous devons nous mobiliser pour obtenir des garanties sur le maintien des emplois et des investissements pour assurer la viabilité de tous nos sites.

Nous devons également insister sur la nécessité de moderniser nos installations pour répondre aux exigences environnementales et de sécurité. Les investissements dans des technologies durables ne sont pas seulement une option, mais une obligation pour garantir notre compétitivité et notre légitimité dans un monde qui évolue rapidement vers des pratiques plus responsables.

Il est temps de faire entendre notre voix et de ne pas rester passif face à cette situation préoccupante. Nous ne laisserons pas nos emplois, notre santé et notre environnement être sacrifiés. L'heure est à la révolte !
Que la lutte sur Vencorex et Jarrie devienne l'épicentre d'une lutte générale pour nos emplois
Ensemble, faisons front pour défendre nos droits et notre avenir. Mobilisons-nous pour un avenir durable et sûr pour tous les travailleurs.

Unissons-nous !

Mobilisons nos forces pour faire entendre notre voix !
Ensemble, nous sommes plus forts

Devant ces attaques contre l'emploi et sachant qu'aucun site ne sera épargné
votre syndicat CGT Arkema La Chambre appelle tous les salarié(e)s à la grève

le mercredi 30 octobre 2024

postés : poste d'après midi (12H/20H)

Journaliers : l'après midi

pour se rendre au rassemblement devant l'entrée principale de la plateforme chimique de Pont de Claix à 13h30.

Covoiturage possible rdv 12h15 devant le CE